

Arbeit lieben lernen, ihr sollt aber auch gesunde und starke Menschen werden. Darum bitten wir euch, treibt viel, viel Sport. (Beifall.)

Zum Schluß möchten wir den Thälmann-Pionieren zurufen: Bleibt weiter so gute Helfer der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands! (Starker Beifall.)

Wir rufen euch zu: Pioniere, für Frieden und Sozialismus seid bereit! (Unter lebhaftem Beifall der Delegierten rufen die Pioniere: Immer bereit!)

Liebe Freunde und Genossen der Freien Deutschen Jugend! Auch euch danken wir vom ganzem Herzen für die großen Ergebnisse, die ihr hier auf dem Parteitag als Aufgebot der Jungen Sozialisten berichten konntet.

Ihr habt hier erklärt, daß ihr feste und treue Kämpfer der Sache des Sozialismus das ganze Leben lang sein werdet. Das ist gut so, das ist richtig so, weil heute alle Wege zum Sozialismus führen und der Sozialismus die Zukunft der ganzen deutschen Jugend ist. (Starker Beifall.)

Unser Parteitag hat die große historische Aufgabe beschlossen, in absehbarer Zeit den Sieg des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik herbeizuführen. Das stellt gerade für unsere junge Generation sehr, sehr große Aufgaben. Ihr, die FDJler, die sozialistische Jugendorganisation, müßt der Jugend Vorbilder geben, solche Vorbilder wie Karl Liebknecht, Ernst Thälmann, solche Vorbilder wie unsere Genossen Wilhelm Pieck, Walter Ulbricht und Otto Grotewohl! (Stürmischer Beifall.)

In eure Hände ist es aber auch gegeben, das Errungene von heute und die Siege von morgen zu behüten und zu verteidigen. Wir wünschen euch deshalb, daß ihr die ganze Jugend der Deutschen Demokratischen Republik durch ein interessantes Jugendleben, durch tausend und eine gute Methode auf dem Weg zum siegreichen Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik führt. Der Parteitag verabschiedet sich von den Thälmann-Pionieren und der Delegation der Freien Deutschen Jugend mit dem Ruf:

Die Thälmann-Pioniere, die Freie Deutsche Jugend, die Baumeister des Sieges des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik, sie leben hoch! hoch! hoch! (Begeistert stimmen die Delegierten in diese Hochrufe ein und spenden stürmischen Beifall. Unter den Klängen des Liedes der Thälmann-Kolonne, das von einem